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花海顯瑰麗 藝攤懷鄉情
藝術家公眾互動 遊客讚花卉展佈置「美得想帶回家」

香港花卉展覽由昨日起至3月19日於維園舉行，場內共
展出逾35萬株花卉，各參與單位配合大會「愛．賞

花」的主題，製出別具特色的花藝作品。最為矚目是場中由
4朵巨型玫瑰製成的「瑰麗．情真」，其次是慶祝香港回歸
20周年而製成的「生日蛋糕」花藝擺設等，成功吸引眾人
「影相呃Like」，就連昨晨出席開幕典禮的特首夫人梁唐青
儀、民政事務局局長劉江華等人，也要近距離欣賞一番。

菲女睹「花車」驚喜又想家
西九文化管理局今年首次參展，設計概念以西九發展步
伐為主線，配以多色玫瑰砌成花海，映襯藝術家及公眾的互
動文化交流，猶如置身迷你版的西九。
同時，菲律賓駐香港領事館也在場內設攤位，展示當地最
流行的公共交通工具吉普尼（Jeepney），菲律賓人Regina
向記者稱，Jeepney是家鄉較便宜的交通工具，竟然可以在
香港看到，感到驚喜。她續指，場內各式的花卉很漂亮，日
後有空或會再到場欣賞。
來自東莞的談女士表示，很久之前曾到花展，多年後再來
覺得變化很大，佈置方式較以往有趣，如海洋公園的攤位內
有花帽試戴拍照留念。她續稱，因為她喜歡花，認為場內展
品「也很美，美得想帶回家，但帶不了。」

人滿難觀卉 踩花圃影相
每年花展是攝影發燒友必到之地，李先生稱，今年花展予
他的驚喜不大，但對4朵巨型玫瑰的花藝展品印象較為深
刻。他續稱，鬱金香花海是很好的拍攝地點，但是鋪設位置
較低，「啲人企滿晒都睇唔到花囉」，期望大會下年可以增
設台階，令擺花位置稍為提高，方便眾人觀賞及拍攝。
不過記者發現，場內有人為拍照而踐踏花草，有人稱「踩
到啲花死晒」，感到很可惜，期望港人不但愛花也要惜花。

香港文匯報訊（記者 楊佩韻）「玫瑰玫瑰最

嬌美！」今年香港花卉展覽的主題花是「玫

瑰」，約有4萬株玫瑰與場內的31萬株其他品

種的花卉爭妍鬥麗，吸引不少攝影發燒友及愛

花者到場。有內地旅客表示，場內各式佈置讓

她目不暇給，笑稱「美得想帶回家，但帶不

了」。另有菲律賓人到場看到家鄉最流行的公

共交通工具吉普尼（Jeepney），向記者表示

「想不到於香港看到，很想念家鄉」。

申訴專員公署
前日發佈主動調查

報告，批評教育局對非本地學術及專業課
程監管不足，執法策略被動。教育局局長
吳克儉昨日回應時指強調會跟進公署建
議，而局方於今年1月的內部檢討亦已作出
多方面的改善，包括作主動抽查，應對可
能出現的疑似造假事件。
吳克儉昨表示，感謝公署的檢視和建

議，並提到公署報告第十一段，清楚說明
教育局現行監管非本地課程的機制達到保
障報讀者利益的目標，有關非本地課程均
達到所屬國家認可的同等水平，而學員亦
知悉課程資格的承認由僱主決定，他們遇
到對待時亦可獲得適切幫助。
至於公署報告所提，教育局於防止課程

本地主辦者造假行為方面執法策略被動，
嚴重不足，吳克儉表示，局方於2015年的
國力事件發生中，已主動派員到有關辦事
處做檢視，並將涉違法事項轉交警方做執
法研究，過程中確認需要要求有關辦學機
構提供更多資料。所以於今年1月公佈的內
部檢討結果中，已主動於多方面作改善，
例如由以往於事件發生後才再調查改為主
動抽查，並已着手準備包括調動人手、培
訓有關同事、加強執行課程指引等。

■記者 柴婧

教局主動抽查防造假

香港文匯報訊（記者 鄭伊莎）香港生產
力促進局與美國麻省理工學院（MIT）昨
日宣佈，MIT在本港開設的「Innovation
Node」創新中心，會選址於生產力局在九
龍塘的大樓，料下半年啟用，供MIT學
生、教職員和科創人員進行各類創業工
作，同時加強與香港及內地的科研聯繫。
生產力局主席林宣武歡迎中心的選址達
成協議，冀日後與MIT能夠在其他領域有
更多合作，為本港工商業界增值，開創更
多商機，又指當局的豐厚經驗及工商網
絡，可協助MIT在本港推展其工作。
MIT創新中心代表Charlie Sodini則指，
九龍塘位於市區中心，交通便捷，往來香
港各大學和深圳均很方便，這與MIT致力
豐富學生的學習經歷，及帶領香港及珠三
角地區的學術等理念不謀而合。
MIT期望透過共享資源和人才協作，加
快將創新意念從實驗室推出市場。

MIT創新中心落戶生產力局
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香港文匯報訊（記者 鄧學修）泉州

市政協副主席李冀平日前來港舉辦《攜

手共建「一帶一路」打造海絲門戶城市》

座談會，與數十名港區泉州市政協委員

共商兩地如何配合「一帶一路」發展，

以及推動兩地經濟交換意見。會上，泉

州市發展和改革委員會副主任李毓文擔

任主講嘉賓。

港區泉州委員 覓「帶路」機遇
座談會推兩地經濟合作 李毓文談打造「海絲門戶」

香港文匯報訊（記者 子
京）香港浙江東陽商會日前舉
行第二屆理事會就職典禮，厲
文強膺會長，逾400名鄉親出
席同慶。據介紹，旅港東陽人
有近兩萬，不少是經貿人士。
厲文強致辭時指，新一屆理事
會必將認真聆聽各種意見，虛
心吸收其他商會的寶貴經驗，
團結奮鬥、互惠互利，切實搞
好會務，並籌集資金購置會
所，將商會打造成文化商會、

誠信商會、和諧商會。
浙江東陽商會在東陽市政

府支持下已成立3年，團結廣
大鄉親，為兩地經貿作貢獻。
與會的立法會議員張國鈞表
示，東陽人有着吃苦耐勞、正
直無私、鍥而不捨的創業精
神，為香港的繁榮穩定作出了
貢獻。出席嘉賓包括中國民族
書畫院院長胡立新、浙江省政
協委員單志明、北京東陽商會
執行會長李永軍等。

厲文強膺東陽商會會長

■香港浙江東陽商會日前舉行第二屆理事會就職典禮。

增城鄉會暨區海聯春茗聯歡
香港文匯報訊（記者 邵萬寬）香港增城同鄉聯

合會成立兩周年慶典暨廣州市增城區海外聯誼會春
茗聯歡晚宴，前晚假尖沙咀煌府舉行。中聯辦九龍
工作部副部長王小靈，廣州市僑辦副主任孫穗君，
增城區人大常委會主任黃賢青、區委統戰部部長葉
鴻、區政協主席何鎏輝、常務副區長趙國生等共同
主禮。增城同鄉聯合會會長陳士雄、主席葉博森及
近500名鄉親會員歡聚同慶，場面熱烈。

陳士雄謝各界支持
陳士雄致辭時表示，該會成立以來得到各界大力
支持，在同仁及會員支持下會務迅速發展。兩年
來，該會積極團結居港鄉親，弘揚愛國愛港愛鄉優
良傳統。該會堅決擁護「一國兩制」施政方針，努
力維護香港繁榮穩定，支持特區政府依法施政。
未來一年，該會將面臨艱巨而繁重的會務工作，

希望各界一如既往支持和幫助，希望同仁出謀獻
策、群策群力發展會務，為祖國、為香港、為家鄉
的建設發展共同努力。

趙國生肯定鄉會貢獻

趙國生肯定該會成立以來，以鄉親鄉情凝聚居港
鄉親，時刻掛念家鄉人民福祉和幸福安康，慷慨解
囊資助各項公益事業，回鄉投資，積極參與家鄉建
設，推動經濟發展，得到家鄉人民和社會各界的認

可。
增城同鄉聯合會常務副會長黎國威，常務副主席

姚耀，副會長劉文傑、沈錦成、陳士淵、湯章媚，
秘書長姚柏良等赴宴。

■賓主歡聚一堂。 邵萬寬 攝

李冀平盼結合兩地優勢

李冀平致辭時表示，泉州是古代海上絲綢之路
的起點，對外貿易於宋、元年間非常鼎盛，盛產
瓷器、茶葉、絲綢，與波斯、印度、阿拉伯等地
交流甚頻，加上造船業發展蓬勃，技術精湛，能
夠運送很多不同類型的商品，令泉州成為當時的
世界貿易中心，以及製造業的基地。

籲委員多向政府提意見
他續指，基於以上歷史因素，泉州市政府非常
重視「一帶一路」的發展，希望港區泉州市政協
委員多向泉州市政府反映意見，結合兩地優勢，
讓兩地得以共同參與和建設「一帶一路」。

葉培輝冀互相取長補短

泉州市政協常委葉培輝指出，現時香港與世界
各地均充滿機遇和挑戰，故泉州希望與香港一同
連繫「一帶一路」裡的各個經濟體，建構龐大市
場。而香港作為國際大都會，以及10多年來全球
經濟最自由的城市，若泉州能與香港緊密合作，
互相取長補短，相信能夠進一步促進兩地經濟發
展。

泉港共同發展攜手並進
他續稱，他們作為泉州市政協委員，需要為泉

州作出應有貢獻，希望泉州與香港在「一帶一
路」中共同發展，攜手並進。
出席座談會賓主尚包括泉州市委統戰部副部長

莊紹進，泉州市僑聯副主席王巧麗，福建省政協
委員傅森林、施若龍，泉州市政協常委郭金發、
鄭依清，南安政協委員洪貴川，德化政協委員林
中檸，石獅政協委員吳清清等。

■港區泉
州市政協
委員座談
會，賓主
合照。
鄧學修 攝
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